

Defensora de la lengua

Nacida en España en 1954, pero nacionalizada mexicana hace 41 años, Concepción Company, Premio Nacional de Artes v Literatura, se define como una "obrera de la lengua". CULTURA



iQué lástima! Una anotación de último minuto del Liverpool rompió las ilusiones de los Rayados que cayeron en la Semifinal del Mundial de Clubes que se celebra en Qatar.

JUEVES 19 / DIC. / 2019 CIUDAD DE MÉXICO

60 PÁGINAS, AÑO XXVII NÚMERO 9,484 \$ 20.00 D

BUEN FIN, A MEDIAS

Las ventas de El Buen Fin 2019 crecieron solo 4.5 por ciento en comparación con la edición de 2018 y no el 7 por ciento estimado previamente, según dio a conocer la Secretaría de Economía.



El Presidente y los Secretario de Seguridad, Alfonso Durazo y de la Defensa, Luis Cresencio, en la mañanera de ayer.

Pelean por exhibida y aplazan estrategia

Y ZEDRYK RAZIEL

Durante la sesión del Consejo Nacional de Seguridad, los Gobernadores acusaron al Gobierno federal de actuar de manera mezquina y partidista en el combate a la inseguridad.

Y en su reclamo, plantearon hablar de la estrategia de seguridad nacional, misma que se aplazó para princpios

El martes, el Secretario de Seguridad, Alfonso Durazo, exhibió a los Mandatarios que no acuden a las mesas de seguridad en los estados.

"No debe partidizarse ni ser mezquinos con la seguridad de todos los mexicanos. No hay espacio para el regateo ideológico en los tiempos que vive México", planteó el Gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez, a nombre de la Conferencia Nacional de Gobernadores.

Antes de la sesión, en una reunión privada con Durazo, los Mandatarios de Chihuahua, Javier Corral; de Michoacán, Silvano Aureoles, y de Tamaulipas, Francisco García Cabeza de Vaca, reclamaron airadamente la exhibición de las inasistencias.

Dicho encuentro se tensó y para destrabarlo se acordó que los Gobernadores sostendrán un encuentro el 13 de enero con los miembros del gabinete para revisar la estrategia de seguridad del Gobierno federal.

A esa reunión asistirán los secretarios de Seguridad. Defensa, Marina y Gobernación, entre otros funcionarios

Pese a los reclamos, el Presidente Andrés Manuel López Obrador mantuvo su posición sobre la necesidad de que los Gobernadores no deleguen su responsabilidad en esta materia.

"Poner en el centro de la atención la demanda de seguridad significa atender el problema todos los días, tiene que haber perseverancia y, como aquí se mencionó, atención directa de las más altas autoridades, no delegar la atención al problema de la inseguridad y la violencia, asumirlo nosotros", expresó.

Indagan triangulación por 2 mil mdp

Dan a García Luna millones de Segob

La transferencia se hizo en Gobierno de FCH a empresa del ex funcionario

ANTONIO BARANDA Y ZEDRYK RAZIEL

La Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) investiga cómo fueron a parar recursos de la Secretaría de Gobernación (Segob) a una empresa de Genaro García Luna.

El titular de la UIF, Santiago Nieto, reveló ayer que durante el sexenio de Felipe Calderón se transfirieron 2 mil millones de pesos de la Segob a una empresa, que a su vez desvió 24 millones a una compañía del ex Secretario de Seguridad Pública.

"Se trata de un desvío de dos mil millones hacia una empresa, y de esa empresa se desvio una cantidad menor a otra perteneciente a la familia García Luna.

"Estamos en ese proceso de investigación, en este momento ese es el tema central", explicó el funcionario.

El desvío de esos fondos motivó el congelamiento de 11 cuentas bancarias de compañías vinculadas a García Luna; entre las cuentas bloqueadas están las de una de las hermanas del ex funcionario v las de su esposa Linda Cristina Pereyra.

"El Presidente decidió

El círculo de Genaro

Además de Genaro García Luna, otros ex funcionarios cercanos al ex Secretario de Seguridad están bajo investigación de la UIF:



LUIS CÁRDENAS PALOMINO Fue Jefe de la División de Seguridad Regional de la Secretaría de

Seguridad en 2012

mos", detallo Nieto.

Policía Federal.

que presentáramos la infor-

mación a la Fiscalía General

de la República y esa trans-

ferencia es lo que ampara el

bloqueo de cuentas que tene-

gatoria se investiga también

a cinco ex funcionarios del

círculo cercano de García Lu-

na, entre ellos Luis Cárdenas

Palomino, quien se desempe-

ñó como titular de la División

de Seguridad Regional de la

Rosas, ex comisionado de la

Policía Federal; Javier Garza

Palacios, ex coordinador de Seguridad Regional de la Se-

cretaría de Seguridad; y Ma-

ribel Cervantes, titular de la

Otros son Facundo Rosas

Como parte de la inda-



FACUNDO ROSAS EX Comisionado de la PFP y ex Secretario de Seguridad Pública en Puebla



MARIBEL **CERVANTES** Ex Comisionada actual Secretaria

General de la PF y de Seguridad del Estado de México.

División de Inteligencia de la Secretaría de Seguridad y actual Secretaria de Seguridad del Estado de México. "Hemos ampliado en es-

te momento la investigación a otras personas del círculo cercano del señor García Luna, presuntamente también involucrados.

"Todavía estamos investigando a cinco servidores públicos más cercanos al señor García Luna, funcionarios de la Administración de García Luna: Cárdenas Palomino,

entre otros", explicó. La UIF presentará una denuncia ante la Fiscalía General de la República, por presunto conflicto de interés, enriquecimiento ilícito y la-

Y lo defenderá despacho de lujo

ABEL BARAJAS

Genaro García Luna será defendido en Estados Unidos por la firma de abogados Quinn Emanuel Urquhart & Sullivan, de la que fuera socio hasta este año el actual embajador de Estados Unidos en México, Christopher Landau.

Al comediante Bill Cosby, condenado a 10 años de cárcel, le cobraron 8.5 millones de dólares por 11 mil horas facturadas en nueve meses, en 2016.

Allegados al caso confirmaron que la defensa de García Luna estará integrada por Lauren Dickie, ex fiscal del Departamento de Justicia; el colombo estadounidense Juan P. Morillo y el mexicano Martín Cano.

vado de dinero en contra de García Luna y colaboradores.

"Vamos a proporcionar la información a la Fiscalía General de la República y estamos también en coordinación con agencias norteamericanas para efecto de tener intercambio de información respecto a lo que sucede", abundó.

ECONOMÍA, ASÍ NOS FUE

De 2010 a la fecha, México ha registrado un crecimiento magro, con una tasa de desempleo menor al 5 por ciento, pero con una informalidad mayor al 50.

reforma.com/cifrasdecada

Avalan Representantes juicio contra Trump

JOSÉ DÍAZ BRISEÑO

WASHINGTON.- Por tercera vez en sus 233 años de historia, Estados Unidos llevará a juicio político a un Presidente.

En una jornada histórica, la Cámara de Representantes aprobó anoche someter a un proceso de destitución a Donald Trump por abusar de su autoridad y obstruir una investigación del Congreso.

Los demócratas acusan a Trump de traicionar al País y corromper la democracia, al condicionar ayuda económica de EU a Ucrania a cambio de que el Gobierno de Kiev investigara a Joe Biden, aspirante a la candidatura presidencial demócrata.

Trump enfrentará el juicio político en el Senado donde la mayoría republicana está decidida a exonerarlo.

"Los actos imprudentes del Presidente nos obligaron a tener que presentar estos cargos", dijo la Presidenta de la Cámara Baja, Nancy Pelosi.

La votación para enjuiciar a Trump por abuso de poder registró 230 votos a favor y 197 en contra mientras que la para enjuiciarlo por obstrucción del Congreso fue de 229 a favor y 198 en contra.

En un mitin en Michigan, Trump dijo que la votación es un suicidio político y que los demócratas quedarán marcados por la vergüenza.

"(Ningún) Presidente debería pasar por toda la mierda por la que hemos pasado". dijo Trump, quien se une así a dos Presidentes previos que fueron sometidos a juicio político, Bill Clinton, en 1998 y Andrew Johnson en 1868, quienes fueron después exonerados.

JO, JO, JO

La ex lideresa del SNTE, Elba Esther Gordillo, llamó ayer al magisterio a prepararse para los "grandes cambios" que vivirá el sindicato de maestros. En un video con un mensaje navideño expresó: "Nos vemos muy pronto".



Pelea Pemex esconder precios de gas LP

VÍCTOR FUENTES

Petróleos Mexicanos obtuvo un amparo que declara ilegal un acuerdo que la regula para que los descuentos que aplique a sus compradores mayoristas de gas LP sean transparentes, de aplicación general y homogéneos a nivel nacional.

610972000016

El acuerdo que litiga la empresa productora de petróleo fue emitido por la Comisión Reguladora de Energía como medida para acotar el poder dominante de la empresa del Estado en el mercado de gas LP, y evitar tratos preferenciales a clientes que le compran volúmenes mayores.

Silvia Cerón, jueza Segunda Especializada en Telecomunicaciones y Competencia Económica, otorgó el

amparo el 5 de diciembre a Pemex Exploración y Producción (PEP). La Comisión Reguladora

de Energía (CRE) tiene hasta la próxima semana para impugnar la sentencia ante un tribunal colegiado.

Según información oficial, al menos 6 grupos competidores de Pemex tienen ya casi 40 por ciento del valor de mercado de gas LP.

NEGOCIOS (PÁG. 15)

Duplica malnutrición los costos en 5 años

DULCE SOTO

Los costos de la carga de la mala nutrición en México, la obesidad y la desnutrición, van en aumento acelerado.

Según un estudio publicado en la revista The Lancet, en 2014 la carga por estos padecimientos equivalía a 2.3 por ciento del PIB del País; pero, en 2019, la OCDE estima estos costos en 5.5 por ciento del PIB.

Es decir, estos padecimientos consumen el doble del gasto público destinado a todo el sector salud.

Para 2020, el presupuesto del ramo es de 656 mil 761 millones de pesos, monto que incluye los recursos asignados a la Secretaría de Salud, servicios de salud estatales, IMSS, ISSSTE, Sedena, Marina y Pemex, que equivalen a 2.5 por ciento del PIB, según el Centro de Investigación Económica y Presupuestaria.

"El costo que tiene la mala nutrición es una emergencia", dice Simón Barquera, del Instituto Nacional de Salud Pública (INSP).